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ESPACE PRÉMONTRÉS LIÈGE
Caritas en Musique

Le dimanche 23 juin de 14h à 22h, 
la Fête de la Musique fera à nou-
veau station à l’Espace Prémontrés 
(rue des Prémontrés, 40 à Liège). 
Au programme: de 14h à 17h, 
contes en musique pour petits et 
grands (Centre Multimédia Don 
Bosco – harpe – saxe); à 15h, 
concert pop-jazz de “Just friends”; 
à 17h, concert de guitare avec 
Simon Fransquet, magritte de la 
B.O. 2019; à 20h, jazz en trompette 
avec Damien Nautet. Toute l’après-
midi, ambiance assurée par Radio 
Bistrot, avec bar, barbecue, jeux 
d’antan, contes, concerts… Une 
collaboration entre Caritas Secours 
Liège, la Bibliothèque du Séminaire 
et le Centre Multimédia Don Bosco.

Le programme complet de la Fête de 
la Musique peut être consulté sur  
www.fetedelamusique.be.

FÊTE DE LA MUSIQUE 
Concerts de carillon

Le dimanche 23 juin, dans le cadre 
de l’édition 2019 de la Fête de la 
Musique à Liège, la cathédrale 
Saint-Paul (12h30) et la Collégiale 
Saint-Barthélemy (15h) accueille-
ront Marie-Madeleine Crickboom, 
avec la possibilité pour le public de 
rencontrer la carillonneuse (ren-
contre casse-croûte). Le même jour, 
la Collégiale Saint-Jean l’évangé-
liste vous invite à un concert de ca-
rillon à 18h avec Jean-Christophe 
Michallek.

Informations auprès de l’UP Saint-Lambert 
au cœur de Liège, tél. 04/222.14.41 ou, 
sur la saison 2019 des concerts de caril-
lon, auprès de Jean-Christophe Michallek, 
tél. 0498/24.92.46, email jeanchristophe. 
michallek@gmail.com.

BANNEUX
200 ans des sœurs  
de la Miséricorde

Le dimanche 23 juin à 10h30, 
Mgr Jean-Pierre Delville prési-
dera la messe pour la célébration 
du 200ème anniversaire de la 
Congrégation des sœurs Notre-
Dame de la Miséricorde à la 
Résidence Carrefour Saint-Antoine 
(Avenue Nusbaum, 21 à 4141 
Sprimont-Louveigné).

Plus d’informations par téléphone au 
04/383.66.10.

CARMEL DE MEHAGNE - 
EMBOURG
Net for God

Le mardi 25 juin à 20h au Carmel 
de Mehagne (Chemin du Carmel, 
27 à 4053 Embourg), aura lieu la 
prochaine soirée Net for God, pour 
se former et prier pour l’unité et la 
paix dans le monde, avec film vidéo, 
partage, louange, intercession et 
temps fraternel.

Renseignements: Communauté du Chemin 
Neuf, Dominique Magnette au 0472/67.43.64 
ou à l’accueil au 04/365.10.81.

EN BREF

Comment est née votre vocation?

Je suis devenu acolyte en paroisse à l’âge de 7 ans. Je me sou-
viens que peu de temps après, j’ai déjà demandé à mon curé de 
pouvoir entrer au Petit Séminaire. Ce qui m’attirait à l’époque, 
c’était les habits des prêtres, les chasubles et étoles… Mais au fil 
du temps, ma vocation a mûri et a trouvé d’autres motivations. 
En fait, “l’habit fait le moine”, mais pas encore le prêtre… J’ai 
commencé alors le séminaire avant de faire un master en phi-
losophie à l’université.

Pourquoi avoir changé de pays?
A l’époque, j’avais 24 ans. Je fais partie d’une famille recompo-
sée. Ma mère, qui s’était remariée avec un Belge, m’a invité à 
la rejoindre pour vivre avec mes deux frères. J’étais d’accord 
à condition de pouvoir poursuivre mes études au Séminaire. 
Après une année de formation en communication, j’ai été admis 
comme séminariste pour le diocèse de Liège. Je suis rentré au 
Séminaire de Namur pour les quatre années de théologie et le 
diaconat.

Ces dernières années, l’image de marque du prêtre a beaucoup 
souffert, notamment à cause des scandales de pédophilie. Est-
ce que cette actualité a provoqué des doutes chez vous?
Non, je n’ai pas douté, mais j’ai beaucoup réfléchi. C’est l’image 
du prêtre et de l’Eglise qui sont ternies par ces scandales. Je 
me dis toujours que l’Eglise est sainte, mais les personnes qui 
la constituent ne le sont pas. Je reste convaincu que j’ai choisi la 
bonne voie, et je prie pour que tous les représentants de l’Eglise 
restent toujours dans le droit chemin.

Il y a peu d’ordinations dans notre diocèse, comme d’ailleurs en 
général en Europe occidentale. Pourquoi les jeunes Belges ne 
se laissent-ils plus convaincre de choisir le sacerdoce?
Je ne pense pas qu’il faille “convaincre” les jeunes, surtout s’ils 
risquent de ne pas être heureux. Il faut plutôt leur montrer 
l’exemple, leur donner le désir d’accepter l’appel du Seigneur. 
Chacun est libre de dire oui ou non. Mais nous pouvons mon-
trer à ceux qui sont appelés qu’on peut être heureux dans cette 
vocation.

ORDINATION PRESBYTÉRALE À LIÈGE

Un jeune Africain au service du diocèse
Joie pour l’évêque de Liège et ses diocésains : ce dimanche 30 juin à 15 h, Yves Tchoumoudi, 
un jeune homme de 30 ans originaire de Côte d’Ivoire, recevra l’ordination presbytérale à 
la cathédrale de Liège des mains de Mgr Delville! Rencontre avec le futur prêtre.

Pour vous qu’est-ce que c’est, être prêtre?

Sa première mission est évidemment de dispenser les sacre-
ments de l’Eglise, mais il y a bien plus. C’est vivre avec les gens 
leur soucis et leurs joies, leur quotidien, être un témoin pour 
eux et les renvoyer à l’exemple du Christ. Tout en étant berger, 
le prêtre n’est pas au-dessus des gens, mais il doit partager 
leur réalité de vie. Les stages que j’ai vécus à Herstal et dans le 
Condroz pour me préparer à l’ordination m’ont d’ailleurs beau-
coup aidé. J’ai mieux compris comment les gens vivent leur foi. 
J’ai compris aussi que la vitalité d’une communauté ne dépend 
pas avant tout d’une église remplie ou vide aux eucharisties, 
mais de toute une série de domaines pastoraux, comme la visite 
des malades ou la pastorale des jeunes.

Comment voyez-vous l’avenir du prêtre et de l’Eglise?
Il y aura moins de prêtres, mais l’Eglise s’adapte toujours aux 
réalités données. Aujourd’hui, les prêtres travaillent de plus en 
plus en synergie avec des paroissiens qui s’engagent et donnent 
beaucoup de leur temps, notamment via les équipes pastorales 
et d’autres organes de gestion. Et c’est une bonne chose…

 ✐ Propos recueillis par Ralph SCHMEDER

À Liège, le circuit des sept collé-
giales – cathédrale Saint-Paul, 

Saint-Barthélemy, Sainte-Croix, Saint-
Denis, Saint-Jean l’Évangéliste, Saint-
Jacques et Saint-Martin – embrasse 
1.000 ans d’art et d’histoire. Le Trésor 
de la Cathédrale, l’Archéoforum, les 
vestiges de la cathédrale Notre-Dame 
et Saint-Lambert et le Grand Curtius 
constituent un prolongement. Infos: 
circuitdescollegiales.be.
• Havre de paix au Pays de Herve, 
l’abbaye de Val-Dieu à Aubel ouvre ses 
bras à la visite de sa basilique, de son 
parc et de sa cour. C’est le seul site cis-
tercien encore en vie en Belgique. Un 

TOURISME RELIGIEUX

Plaisir des yeux et coups de cœur
Le temps des vacances approche. Voici un court relevé subjectif et 
non exhaustif de lieux qui marquent sur les plans esthétique et reli-
gieux. De quoi se nourrir intérieurement pendant la période estivale.
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moment de grâce et de recueillement 
(www.abbaye-du-val-dieu.be).
• Saints-Pierre-Paul-et-Quirin de 
Malmedy a conservé dans le langage 
courant son statut de cathédrale ac-
cordé en 1920 – et perdu cinq ans 
plus tard - par Benoît XV instituant le 
diocèse d’Eupen-Malmedy. On est tou-
ché par l’autel, les stalles, les confes-
sionnaux et la chaire de vérité. À voir 
aussi le Malmundarium (www.me-
diardenne.net/cathedrale-malmedy/).
• Profitant des Septennales, une visite 
à la collégiale Notre-Dame et Saint-
Domitien de Huy s’impose avec son 
Trésor et le Rondia, la plus grande 

rose de style gothique de Wallonie 
(www.tresordehuy.com).
• Sanctuaire marial près de l’église de 
Bassenge, le Petit Lourdes offre une 
grotte, un chemin de croix dans la col-
line et une chapelle accessibles toute 
l’année (www.upvalleedugeer.be/le-
petit-lourdes).
• À Marcourt, entre Hotton et La 
Roche, après une montée de 40 mi-
nutes, la chapelle et l’ermitage de 
Saint-Thibaut, sa relique, un éclat de 
la Croix de Jérusalem sont une belle 
récompense. Pour plus d’infos, écrivez 
à saintthibautmarcourt@gmail.com.

 ✐ Thierry DE GYNS

La cathédrale de 
Malmedy 

Ordination 
diaconale d’Yves 

Tchoumoudi le 
30 septembre 

2018 à Ouffet.


